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今天白天到夜里阴转中雪 风力偏东风3级 温度最高1℃最低-3℃ 降水概率 80％

打造高品质都市党报

市领导在基层调研网格化
管理长效机制工作时指出

围绕六字主题
做到六个结合
本报讯（记者 李颖）昨日，市委副书记王璋深入新

密市调研“坚持依靠群众、推进工作落实”长效机制建
设时要求，2013年要在全面总结过去一年工作的基础
上，坚持以党的十八大精神为指导，以“深化、规范、提
升”为主题，总结经验，着眼长远，用心谋划，着力推进
条块深度融合，着力提升履职能力，着力推动依法行政
与群众自治融合衔接，不断扩大网格化管理成效，为郑
州都市区建设提供有力保障。

昨日是周末，又恰逢农历小年，王璋一行冒着细雨
先后深入新密市牛店镇张湾村和来集镇马沟村等地，
深入村民家中，与县乡村相关负责同志和广大群众一
起，谈成绩，话网格，贺新年，谋发展，研究谋划新一年
网格化管理长效机制工作。

座谈会上，王璋对新密市以考核奖惩为抓手、以制
度建设为保证，扎实推进网格化管理长效机制工作取
得的明显成效给予充分肯定。对于 2013 年工作的谋
划和推进，王璋指出，要牢牢把握“深化、规范、提升”六
字主题，坚持以党的十八大精神为指导，认真总结经
验，突出重点，规范运行，做到“六个结合”，让长效机制
发挥长效作用。一要与学习贯彻十八大精神相结合。
要以贯彻落实十八大精神促进网格化管理长效机制工
作的持续提升，以网格化管理长效机制工作促进十八
大精神的贯彻落实。二要与强化群众观点相结合。广
大党员干部要通过网格化管理践行党全心全意为人
民服务的宗旨，真心真意为群众服务。三要与促进工
作落实相结合。通过各级党员干部主动履职尽责，推
动各项工作在基层高效落实。四要与强化基层基础
相结合。通过建立长效机制，做实基础工作，强化基
层基础。五要与提高干部执政能力相结合。通过建
立长效机制，各级干部融入网格，着力提升履职能
力。六要与建立考核奖惩激励机制相结合。要进一
步完善考核奖惩机制，奖优罚劣，奖励激励干部勇挑
重担、务实作为，不断提升网格化管理长效机制工作
的活力，使其真正建成一个促进郑州市全面工作整体
上水平的长效机制。

本报讯（记者 李颖）2
月 2 日，市委副书记王璋在
调研我市春运道路客运市
场综合整治情况时强调，春
运高峰临近，全市客运市场
秩序综合整治工作面临严
峻形势，各级各部门一定要
用心谋略，用力落实，用德
尽责，创新管理理念，转变
工作机制，提升管理水平，
为广大群众春节出行创造
良好环境。

市领导张建慧、张延
明、张学军一同调研。

王璋一行先后来到郑
州客运南站、原陇海汽车站
等，详细听取近一阶段综合
整治情况的汇报，向候车返
乡的农民工详细询问购票、
乘车是否顺畅等实际问题，
实地督查曾被新闻媒体曝
光的违规运营站点整治效
果，并沿航海路向东，沿途
察看是否有客运车辆随意
拉客、甩客等违规行为。

在随后召开的座谈会
上，王璋详细听取了近一阶
段道路客运市场专项整治
情况汇报。王璋指出，春运
客运市场秩序关系千家万
户的出行，是各级领导、新
闻媒体乃至整个社会所关
注的焦点。客运市场秩序

规范整治成绩很大，但问题
也不少，各级各部门一定要
采取强有力的应对措施，迅
速改变个别地区和部分路
段交通秩序混乱的现状。

出租车行业是城市的窗
口，直接关系着郑州形象，而
在郑州机场区域出租车拒
载、拉客、宰客等违规现象却
时有发生，群众反映强烈。
针对现状，王璋提出具体要
求。一是要认清形势，用心
谋略。各级各部门要围绕市
委、市政府的决策部署，拿出
切实措施。二是要强化措
施，用力落实。一定要依法
依规严格管理，明确职责，防
止推诿扯皮，从源头防止秩
序混乱现象发生；一定要依
法依规严格惩处，不纵容姑
息，做到“零容忍”；一定要依
法依规严格问责，对不作为、
乱作为的人要严格追究责
任。三是要抓好落实，用德
尽责。相关部门要形成合
力，将治理融入以网格化管
理为载体的长效机制中，明
确责权，落实到人，保障工作
全覆盖、无缝对接，通过明察
暗访等举措，确保短期内收
到整治实效，为树立文明形
象、构建和谐平安郑州做出
积极贡献。

一张笑脸 一枚探头 一套设备 一张大网

“四个一”持续深化
食品药品网格化管理

本报讯（记者 汪辉）一张笑脸、一枚探头、一套设
备、一张大网……去年以来，市食药局以网格化管理为
载体，积极探索创新“四个一”监管模式，网格化管理机
制在实践中持续深化提升，有效地破解了食品药品监
管难题。

一张笑脸，变“突击式、运动式履责”为
“常态化、制度化履责”

近期，细心的市民会发现，在不少餐饮服务单位的
店堂里，都张贴着一块餐饮服务食品安全等级公示牌，
上面印有不同表情的卡通脸谱标志，给消费者提供安
全就餐参考和依据。

为了让广大消费者安全放心就餐，市食药局积极
开展餐饮服务食品安全量化分级管理工作，将全市餐
饮单位确定为优秀、良好、一般三个等级，分别用“大
笑”、“微笑”和“平脸”三种卡通脸谱作为等级标志，并
汇集相关信息，做成公示牌，悬挂于店堂醒目位置。

一张卡通脸谱，不仅大大方便了消费者，更将餐饮
服务食品安全监管工作常态化、制度化，引导消费者合
理选择就餐单位，也为基层网格员巡查指明了重点。

据悉，目前全市共评定餐饮单位9151家，其中：优
秀146家，良好3542家，一般5463家。

一个探头，变“被动处置问题”为“主动
发现、解决问题”

只要打开手机，登录一个系统，输入一个密码，手
机里便显现出辖区几大院校和几十家饭店的名字，随
机点击一个饭店的名称，手机上边显示出这个饭店后
厨的实时画面。这是市食药局在省内率先试点安装

“餐饮单位远程视频电子监控系统”。
通过该系统，基层网格员可以用3G手机对餐饮单

位的食品加工现场进行监测，极大提升了基层网格员
发现问题、解决问题的能力，增强了监管的针对性和实
效性。 （下转第二版）

本报讯（记者 成燕 文 李焱
图）昨日是我市春节前投放应急储
备蔬菜和鸡蛋的第一天，恰逢农历
小年，我市丹尼斯、大商、世纪联
华、华润万家、北京华联五大超市
的 35 家门店开始集中销售储备蔬
菜和鸡蛋，引来市民争相购买。

在丹尼斯人民路店储备蔬菜
销售专区，不少消费者被醒目悬挂
的市政府储备蔬菜价格公示牌所
吸引，只见上面标明着10种蔬菜价
格（每斤)：尖椒 2.76 元，长豆角4.5

元，洋葱1.75元，西红柿2.58元，黄瓜
4.5元，白菜0.79元，蒜薹3.6元……
政府投放的储备菜很新鲜，品种
不少，价格比集贸市场低了 20%
左右。市民普遍反映，市政府充
分发挥宏观调控作用，向节前市
场投放蔬菜的举措很及时，效果
很不错。

此次，丹尼斯超市 12 家门店
均设有市政府储备蔬菜专区。该
超市有关负责人告诉记者，储备
蛋菜投放期为 2 月 3 日至 5 日，12

家门店预计总共投放蔬菜 500 吨
～600 吨，每个菜类投放量保持在
两三吨，可满足百姓消费需求。
与去年不同的是，今年储备菜投
放期内菜蛋价根据市场波动实行
浮动制，如遇当日市场价降低，他
们将及时调低储备菜蛋价，以确
保储备蛋菜价格始终低于市场
价。另据市商务局有关负责人介
绍，此次储备蛋菜投放期间，单个
品种投放数量不设限，原则上满
足市民需求。

经八路街道办事处是我市推
进网格化管理的试验田、排头
兵。现如今，这个排头兵又推出
了“新举措”——“四点一训”的早
例会。

每周一早上 8:30，是经八路
全体人员的早例会。但往日这
个单一的点点名、派派活儿、传
传话儿的早例会也与时俱进开
出了新意。

记者近日领略了他们集“四
点一训”为一体的早例会——

点名，自然是考勤纪律的必
修课，所有干部按时来到。不过，
一个“小插曲”也让记者领教一番

他们的会风。本来早已有言在
先，开会期间，所有人员手机一律
调整到静音和振动，可偏偏有个
中层“倒霉”。结果，手机一闹，

“站票”起效。众目睽睽之下，他
不得不按规矩来，像个犯错误的
小学生一样开起了站会。

点将和点题。这是经八路办
事处推进网格化管理的重要举
措，即由科级领导干部对网格化

管理的内容进行现场提问，由网
格人员进行现场解答——“省委
社区有家‘洗得净’干洗店，店主
叫啥，几个从业人员？”网格责任人
陈俊明回答：“名字说不出，但知道
老板是个年轻男孩儿，从业人员有
四五个。”“请二级网格长贾辉汇报
一下前天发现多少问题、处理多少
问题、上报几个问题。”“发现30条，
已全部处理，没有上报。”……记者

记录了一下，有 9 位工作人员被
点将回答问题。

针对工作人员的回答，办事
处主要领导一一当场点评：“要走
到位、做到家，对格内的动态情
况，不要偷懒更不要抱侥幸心理，
必须心中有数。”

这还不算完，“四点”之后还
有“一训”。办事处绩效办的技
术人员登台当起了老师，就网格

化管理中的技术问题、细节问题
做短时培训。这天的培训主题
是如何“规范信息采集”：“信息
采集一定要把人、地、事、因、果
五要素写清楚、写具体，比如，纬
三路 29 号院就不如描述为经八
路和纬三路交叉口南、郑大二附
院 斜 对 面 显 得 更 具 体 、更 到
位。”“查验店家证照，不能笼统
说证照不全，而应该写清楚有什
么、缺什么。”

不到一个小时的早例会，让
人耳目一新，那是实实在在地把
会议室当作课堂：加强纪律性，网
格无不胜啊！

经八路：“四点一训”的早例会
本报记者 党贺喜

本报讯（记者王文霞黄
永东）今年，龙湖蓄水将达到
85.5 米的设计水位；龙子湖
和象湖工程开建，东区新增
水域 770 万平方米；CBD 高
层建筑全面收官，60幢高楼
雄姿展现……昨日召开的郑
东新区 2013 年工作会议上
传出消息：一系列大项目将
在今年陆续展开，全年固定
资产投资拟完成465.2亿元，
同比增长42.2%。

2012年，郑东新区GDP
完成 120.3 亿元，同比增长
13%；第三产业增加值完成
113 亿元，同比增长 13.5%。
固定资产投资完成 267 亿
元，同比增长26%；地方财政
总收入完成 69.3亿元，同比
增长 30%，其中公共财政预
算收入完成 32.4亿元，同比
增长16.7%。主要指标排名
继续位居全市前列。

今年，郑东新区将围绕
“强投资、夯基础、求提升”，

重点加快产业培育和城市建
设。初步计划全年安排项目
406个，总投资2265.5亿元，
年度完成 465.2 亿元。其中
安排谋划亿元以上项目268
个，其中新开工亿元以上项
目 115个、续建项目 153个，
全年完成投资额占年度完成
总投资额的93%。

对重点发展的三大产
业，金融集聚核心功能区加
快建设，金融业增加值占
GDP 比重在 60%以上，增速
不低于 23%，全年计划新引
进金融机构20家以上；将白
沙总部经济区纳入东区总
部经济发展布局，争取引进
世界 500 强和国内 500 强企
业 5～6 个；依托高铁效应，
加快商务中心区和特色商
业区建设；打造休闲、个性
化的 CBD；加快高端酒店业
发展，确保 JW 万豪酒店和
喜来登酒店开业，引进国际
一线酒店品牌2家以上。

市领导调研我市春运道路
客运市场综合整治时强调

创新理念转变机制
营造良好春运环境

本报讯（记者 宋建巧 通讯员
左一平）记者昨日从市物价局获悉，
节日期间，市物价局将推动平价商
店向市场投放累计超过3000吨的平
价菜以保障节日市民需求，今日起
至8日还将推出4种特价蔬菜。

春节前夕，我市平价商店将向
市场投放 50 多个品种、累计超过
3000吨的平价蔬菜，对普通市民无

限量供应，以保障节日期间市民吃
上平价菜。除了继续保持不少于
15 个品种的蔬菜售价低于同类市
场均价 15%以上(以价格主管部门
公布的监测数据为准)，且每天要推
出不少于 5 个品种的 1 元菜外，今
日起至8日，平价商店还将推出番
茄、黄瓜、芹菜和辣椒4种售价低于
同类市场均价30%的特价蔬菜。

目前，我市已建成 58 家平价
商店，在稳定副食品价格、保障市
场供应方面已发挥了积极作用，下
一步，市物价局将进一步加大平价
商店建设力度，争取在今年年内建
成 100 家；2014 年底，在全市 50%
以上的大型社区建立平价商店；
2016 年底，在全市所有大型社区
建立平价商店。

东区今年新开工
亿元项目逾百个

做好生活服务保障做好生活服务保障 保证群众欢乐过节保证群众欢乐过节

储备菜上市受市民欢迎

3000吨平价菜保节日供应

本报讯（记者 安群英 聂春洁）“ 郑州在
全城吃面吗？”昨日，市民杨先生的女儿从
德国打来电话，询问爸爸。“是呀，孩子，这
是一个真实的故事，我和妈妈也去吃了碗
面，还放了一百元钱。”女儿问得认真，爸爸
答得自豪。

连日来，郑州“全城吃面”的故事广为
传播，“一碗面温暖一座城”的“郑”能量继
续释放出感人的力量。

杨先生说，他的女儿是从网上看到了
郑州全城吃面的爱心行动，女儿已经离家
多年，身在异国他乡，听到家乡的感人故
事后，她感到既亲切又温暖。“请爸爸多吃
几碗面，替我献份爱心，祝李刚叔叔早日
康复。”

“谢谢大家。”昨日，当记者电话连线李

刚的妻子井小敏时，她非常感动，并希望通
过本报感谢市民大爱，祝大家新年快乐，好
人一生平安。

昨日是农历小年，也是小面馆年前营
业 的 最 后 一 天 ，再 开 业 就 是 正 月 初 八
了。由于连日来面馆顾客激增，在店里
帮忙的亲戚接连累病，井小敏一边担心丈
夫病情，一边还要送生病的亲戚回老家。

昨日中午，李记卤肉面馆还是食客满
座。大家把号牌放在桌面上，静心等待
按号吃面，其中有几位是记者见过的熟
悉面孔。他们表示，这是春节前最后一
天营业了，他们想来这里坐坐，喜欢这里的
温暖气氛。

昨天中午，帮助面馆收银传菜的是郑
州媒体人吴琪，帮助饭店洗碗保洁的是面

馆附近齐礼阎的一位村民。吴琪认真地整
理回收的面卡，并一一记账。“小敏一家都
在医院，打电话让我过来招呼一下，我也非
常愿意出份力。”吴琪说，“原来和面馆这家
人素不相识，通过一碗面的爱心故事大家
成了一家人。”

晚饭时分，记者致电井小敏，她正在车
上，陪伴生病的亲戚返回漯河。

从李刚被推入手术室至今，井小敏只
在 ICU 门前看过他一眼，那时，李刚还处于
术后昏迷状态。“当时护士把我女儿抱来
了，女儿看见他，一个劲叫爸爸，我希望他
能听到，知道我和女儿一直在等他。”井小
敏说，“只要他平平安安的，我所付出的所
有苦所有累就都值了，也算对得起这些天
一门心思帮助我们的爱心人士了。”

昨日，市民杨先生的女儿从德国打来电话，要听听发生在家乡的爱心故事

“全城吃面”感动海外学子
面馆今起停业过年 李刚妻子通过本报感谢各界爱心人士
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